



Francisco Giner de los Ríos

Federación de la Comunidad de Madrid de Asociaciones
de Padres y Madres del Alumnado
"Francisco Giner de los Ríos"

LA FEDERACIÓN DE LA COMUNIDAD DE MADRID DE APAS "Francisco Giner de los Ríos" considera que los datos aportados por la Presidenta del Gobierno de la Comunidad de Madrid demuestran que el problema de malnutrición sí existe en nuestra comunidad y que los comedores escolares no se abrieron este verano.

La FAPA Francisco Giner de los Ríos ha recibido sin sorpresa el anuncio del resultado del supuesto programa de apertura de comedores escolares que la Presidenta de la Comunidad de Madrid afirmó que ponía en marcha y del que ha trasladado una serie de datos, así como una conclusión basada en los mismos.

Según sus declaraciones, en base a los datos que le han debido trasladar, el programa que afirmó poner en marcha durante el mes de julio, para el que al parecer se destinaron cuatro millones de euros, ha tenido como resultado que sólo se han necesitado unos ciento cuarenta mil euros y, en base a ello, se extrae la conclusión de que el problema se ha sobredimensionado, lo que se contradice con diversos informes de entidades de prestigio contrastado y con lo expresado por otros responsables políticos, como por ejemplo por la alcaldesa de Madrid que, sin haber terminado de revisar la situación de todos los distritos de la capital, ya ha detectado al menos 22.000 niños en riesgo de vulnerabilidad en la ciudad de Madrid, por lo que el análisis que debe hacerse y las conclusiones que deben extraerse no se corresponde con lo que ha comunicado la Presidenta de la Comunidad de Madrid.

Debemos recordar que esta actuación se puso en marcha de forma urgente y precipitada como una de las primeras medidas del nuevo Gobierno autonómico, sin que existiese un análisis previo de cuál era la envergadura real del problema, ya que el Gobierno saliente no sólo se había negado a la apertura de los comedores escolares sino que negaba el problema y no dio ningún paso para realizar dicho análisis, a pesar de tener un mandato en ese sentido de la Asamblea de Madrid. Además, la puesta en marcha de esta actuación se encargó, en su mayor parte, a personas que formaban parte de la estructura del Gobierno anterior, las cuales habían estado negando el problema y elaborando documentos para desmentir que existiera. Por otra parte, el propio enfoque de la actuación tenía como objetivo aprovechar los comedores escolares que ya estuvieran abiertos para solicitar a sus gestores que ampliaran lo que fuera necesario el servicio que ya estaban prestando. Algo que, en las fechas en la que se hizo, ya era imposible.

El resultado final obtenido de una actuación precipitada, pensada para parchear y acallar las peticiones de actuación, y llevado a cabo cuando los centros educativos ya estaban cerrados y las familias no podían recibir la información necesaria sobre su utilización y el procedimiento para ello, no podía ser otro que el que ahora se traslada.

Pero de esta actuación se pueden extraer, al menos, dos conclusiones ciertas:

- Que incluso sin un estudio previo de la dimensión real del problema, se constata que existe la necesidad de aportar más recursos y fondos económicos para combatir la malnutrición infantil.
- Y que el problema existe aunque el Gobierno autonómico anterior lo negara con rotundidad. Según la Presidenta de la Comunidad está sobredimensionado, algo que es difícil de afirmar sin un informe riguroso que lo fundamente, pero con su afirmación acepta y afirma que existe. Hemos avanzado sustancialmente.

Por ello, la FAPA presentó una Iniciativa Legislativa Popular para conseguir la apertura de los comedores escolares en los días no lectivos como una de las medidas necesarias para erradicar la malnutrición infantil en nuestra comunidad autónoma. Demostrado que el problema existe, la FAPA tiene más razones aún si cabe para continuar con la tramitación de dicha ILP, que ya fue aceptada a trámite por la Mesa de la Asamblea, y proceder a la recogida de firmas necesarias para que la Asamblea de Madrid tenga que tramitar el Proyecto de Ley que contiene el texto.

No obstante, la FAPA anima al Gobierno de la Comunidad de Madrid a ir trabajando ya en la apertura de los comedores escolares para los días no lectivos. Las Comunidades Autónomas que los abren en esos días, han necesitado un curso escolar para realizar un análisis serio y establecer un programa real que dé respuesta a las necesidades de sus ciudadanos. El tiempo pasa muy deprisa y, de no empezar ya a trabajar en ello, veremos cómo en los próximos periodos vacacionales los comedores escolares continuarán cerrados con carácter general, eso sin contar con que los fines de semana deberían abrirse ya en este momento.

Tal y como la FAPA le ha trasladado al Consejero de Educación, la colaboración de las organizaciones de padres y madres en este asunto, así como del resto de la Comunidad Educativa, es vital para afrontar el asunto con mayores garantías de éxito. Esperemos que las nuevas formas de la actual Consejería den pie a trabajar de forma conjunta en este tema, como en muchos otros absolutamente necesarios para la sociedad madrileña.

9 de septiembre de 2015